
 

 

SÚMULA DA 3ª Reunião Ordinária da CTVP-RT - CAU/SP  
 

DATA 20/10/2022 HORÁRIO  09:00h às 13:00h 

LOCAL Reunião Presencial / Virtual 
 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 
 

Camila Moreno de Camargo Coordenadora 
Amarilis da Silveira Piza de Oliveira de Campo Coordenadora Adjunta 
José Marcelo Guedes Membro 
Lua Nitsche Membro 
Maria Teresa Diniz Dos Santos Maziero Membro 

 Maria Celia Sartori de Toledo Membro 
 
ASSESSORIA Renata Dias Pescuma Silva  

 
CONVIDADOS  RICARDO REIS MEIRA 

 
Ausências  
 Mamede Abou Dehn Junior 

 
 

  
   

Leitura e aprovação da Súmula da Reunião  

 
Encaminhamento Encaminhar súmula de 30/09/2022 para publicação 

 
 

ORDEM DO DIA 

 

1 
Apresentação de questões debatidas pelo GT responsável pela revisão da 
Tabela de Honorários do CAU/BR 

Fonte CAU/SP (CED, CEP e CDP) 

Relator MEMBROS DA CTVP-RT 

Encaminhamento 

O convidado e conselheiro do CAU/BR Ricardo Reis Meira, coordenador 
adjunto da CED-CAU/BR, coordenador da CEF-CAU/BR e coordenador da 
Comissão Temporária de Comunicação e Eventos CAU/BR iniciou a reunião se 
apresentado aos participantes. Informou que há muito tempo realiza pesquisas 
sobre precificação e que em breve deve lançar um livro sobre o tema.  
A Presidente Catherine Otondo participou no início da reunião e discutiu com o 
Conselheiro Ricardo Meira os trabalhos, pretensões e desafios do Grupo de 
Trabalho o qual integra como membro convidado junto ao CAU/BR e que trata 
da revisão/simplificação da Tabela de honorários. A Presidente Catherine 
apresentou algumas demandas relacionadas ao tema, que sobretudo implicam na 
utilização da Tabela de Honorários em processos de licitação. 

 
 
2 Discussões sobre a Tabela de Honorários 

Fonte CAU/SP (CED, CEP e CDP) 

Relator MEMBROS DA CTVP-RT 



 

 

Encaminhamento 

A conselheira Maria Tereza falou sobre o trabalho iniciado em 2021 pela CDP 
referente ao estudo da tabela de honorários, tendo concluído que a tabela não 
abarca todas as áreas de atuação da arquitetura além de outras dificuldades. 
Informou que iniciaram o desenvolvimento de uma ferramenta de precificação 
do CAU/SP. 
O conselheiro Ricardo Reis Meira explicou sobre o entendimento de composição 
do preço para produtos baseado em três pilares “custeio de trabalho, nivelamento 
em relação à concorrencia e o cliente”. Também entende que o melhor seria 
investir em informação e valorização do profissional do que na tabela de preços 
em si. Esclareceu pontos para aplicação de precificação por hora. A conselheira 
Maria Célia comentou que seria importante que o tema fosse levado às 
universidades como forma de subsídios para a conversa com o cliente. A 
conselheira Camila comentou sobre o uso das redes sociais para oferta de 
serviços e a necessidade de definição melhor de escopo. Informou sobre 
discussões na comissão de ética de reconhecimento de formas contemporâneas 
de trabalho. A conselheira Lua comentou sobre uma forma de levar a informação 
de forma rápida para o profissional e para o público. A conselheira Amarilis falou 
sobre a existência da ferramenta RDA (Registro de Direito Autoral), que permite 
verificar por exemplo, consistência e conteúdo de um projeto.  
O conselheiro realizou apresentação da tabela de precificação desenvolvida e 
utilizada por ele. A conselheira Camila finalizou informando sobre a importância 
de juntar o que todas as comissões estão discutindo sobre Reserva Técnica, e 
comentou sobre o Seminário Nacional das Comissões de Ética no mês de 
novembro no Rio Grande do Sul que irá discutir o tema. Na sequência, 
participaram de uma live em conjunto sobre “Precificação e Reserva Técnica” 
com o convidado e Conselheiro CAU/BR Ricardo Meira, coordenador adjunto 
da CED-CAU/BR, coordenador da CEF-CAU/BR e coordenador da Comissão 
Temporária de Comunicação e Eventos CAU/BR, e a Conselheira Maria Teresa 
Diniz, coordenadora da CDP-CAU/SP. Durante a live foi lançado o Guia Ético 
do arquiteto e urbanista nas mídias sociais, cujo link de acesso à versão digital 
foi divulgado, bem como foi divulgada a série de cursos que o CAU/SP está 
desenvolvendo em parceria com o SEBRAE. 
 

 
 

EXTRA PAUTA  

 
1  

Fonte  

Relator  

Encaminhamento  

 
 
 

Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 019/2020, que aprovou a participação 
virtual de membros de comissões permanentes do CAU/SP nas reuniões presenciais, atesto a veracidade 
e a autenticidade das informações prestadas. 
 
 

RENATA DIAS PESCUMA SILVA 
Assistente 
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